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2012青岛数码印花展
打造高层次贸易推广平台

■ 本报记者 叶灵燕

■ 本报记者 范丽敏

市场风向市场风向

红木家具“私人定制”成大势所趋

“ 随着人们生活水平的不断提高，

‘私人定制’生活方式逐渐兴起，并成为

新富阶层彰显自身品位与价值的方式之

一。”7 月 8 日，北京经典居的一位工作人

员在北京展览馆举办的 2012 第六届中

国（北京）国际红木古典家具展览会上接

受记者采访时如是说，随着新一代社会

中坚力量的崛起，人们对高品质、个性化

生活方式的需求也日益突出，红木家具

“私人定制”随之流行起来。

“私人定制”受关注

时下，在苹果已成街机，人手一部，

满大街的 LV 和爱马仕包晃得广大富豪

眼睛生疼的时候，还有什么能保住他们

渐 渐 失 去 的 个 性 呢 ？ 答 案 只 有 一 个

——私人定制。

“之所以选择‘私人定制’，主要是因

为那些红木家具成品都不适合家里的设

计和装修风格。”一位来自北京的观众李

先生告诉记者，事实上，定制的红木家具

才更有生命力、更有文化内涵。

记者从展会现场了解到，“ 私人定

制”消费群体均为上流社会高端人士，

他们事业成功、个性鲜明、有独立的审

美能力和较高的支付能力，对定制化消

费有较高认识。

一位不愿透露姓名的业内人士认

为，每一件“私人定制”的红木家具都有

其不可复制的艺术性与生命力，具有较

大的升值空间。选择“私人定制”，也是

消费者投资心理成熟的表现之一。

业内人士表示，虽然当前国内的私

人定制市场还未完全成熟，炫富成为私

人定制市场在这个发展阶段的深层心理

需求。但是当前的红木家具私人定制市

场有一种呼应效应，一个客户会带来两

个新客户，两个新客户会带来四个更新

的客户，这是大势所趋，也是未来红木家

具发展的方向。

企业瞄准大客户

“对我们而言，有 50 亿元至 100 亿元

资产的人并不算大客户，真正的高端客

户是拥有千亿元以上资产的人，他们才

是私人定制家具的真正买家。”深圳市宜

雅泰和园古典家具董事长邵湘文说。

据了解，自 2011 年下半年开始，定

制红木家具的人开始逐渐增多。目前，

一些企业 30%的销售额来自私人定制。

为此，不少企业开始瞄准红木家具

“ 私 人 定 制”市 场 。 如 果 选 择“ 私 人 定

制”，从选材到风格设计，都可以按照客

户的要求进行制作，有些商家还专门聘

请了设计人员，可以按照客户家庭装修

的风格为客户设计不同风格的家具。

6月29日，总投资6亿元的华北首家红

木家具“私人定制”中心——皇室国际家居

广场在河北省青县落户。据了解，该项目涵

盖红木家具、建材、家居三大主题。这印证

了华北红木家具“私人定制”市场的兴起。

企业将面对更多挑战

“‘ 私 人 定 制 ’是 红 木 家 具 走 向 奢

侈 品 的 一 种 前 奏 与 预 示，这 为 企 业 带

来 商 机 的 同 时 ，也 带 来 了 更 多 的 挑

战。”业 内 人 士 告 诉 记 者，选 择 定 制 家

具 的 客 户 往 往 比 较 挑 剔，自 己 对 于 红

木 比 较 在 行 甚 至 会 邀 请 专 家 鉴 定，要

求返工也是常有的事。

邵湘文就有过反复被要求修改设

计 14 次的经历，但这个过程从未让他

觉得受挫，相反，他把这种经历当成是

一次与高端市场对话的难得机会，当成

是一次向经典不断靠近的过程。想要

做高端“私人定制”家具，邵湘文总结了

4 个字——孜孜不倦。

邵湘文认为，私人定制市场的企业竞

争力主要体现在推广手法上。如何利用

充满品位的推广方式，从精神生活的层面

去深度触动消费者的神经，让高品质、高

复杂性、高度手工生产的产品成为对个性

化，乃至个体之审美情趣和人格尊严的肯

定，这是每个从业者必须思考的问题。

本报讯 由中国轻工业联合会、中

国国际贸易促进会轻工行业分会联合主

办的 2012 中国国际轻工消费品展览会

将于 7 月 12 日至 15 日在中国国际展览

中心举办。

展会以扩大交流、促进贸易为目的，

以 为 轻 工 行 业、广 大 消 费 者 服 务 为 宗

旨。为体现轻工行业特色，体现轻工产

品与广大消费者的密切联系，体现展会

的综合性与专业性，本届展会特设玻陶

经典、艺术享受专馆，户外骑行、音乐世

界专馆，关注民生、特色家具专馆，典藏

艺术、工艺精品专馆，轻工精品、综合汇

聚专馆，饮食文化、发酵创新专馆，6 大

展馆区，同时展会还将举办行业经济发

展论坛、行业发展趋势及有关企业新品

发布和采购商与行业、企业对接交流会

等活动。 （贸 发）

2012中国轻工消费品展
以为轻工行业服务为宗旨

本报讯 2012 第六届中国（深圳）国

际室内设计文化节（IDCF）将于 9 月 9 日

至 10 日在深圳国际会展中心举办。该

节会是中国第一个以传播“先进室内设

计文化”为使命的品牌文化节。

该节会自 2005 年至今已成功举办

五届。节会结合国内外设计业的发展

动态，通过举办一系列高规格、高品质

的展览、会议、论坛和学术交流活动，致

力于构造一个“设计与品牌、设计与商

业、设计与生活”的国际化展览交流推

广平台，为促进中外设计交流发挥了重

要的作用。 （晓 林）

2012深圳室内设计文化节
促进中外设计交流

中国汽车工业协会的统计显示，今年一季度，中国共

销售节能与新能源汽车 1.0202 万辆。其中，纯电动车 1830

辆、混合动力车 1499 辆、代用燃料汽车 6873 辆。

新能源汽车是汽车行业发展的大趋势，但同时，新能

源汽车发展缓慢、遭遇市场尴尬也是不争的事实。

7 月 5 日，记 者 在 2012 第 八 届 北 京 国 际 纯 电 动 车、

混 合 动 力 车 暨 新 能 源 汽 车 及 充 电 站 建 设 展 览 会 上 了

解 到，电 池、电 机、电 控 等 新 能 源 汽 车 的 关 键 配 备 都 是

电 池，其 可 靠 性、成 本、耐 久 性 等 主 要 指 标 尚 不 能 满 足

新 能 源 汽 车 发 展 需 求，是 制 约 新 能 源 汽 车 发 展 的 主 要

障 碍。

电池拖累

“这几年，新能源汽车没有实现质的突破，只是在小踏

步前进。”超威集团新能源事业部副部长巢锋在展会现场

告诉记者，作为动力之源，电池是新能源汽车技术和产业

发展的重点，同时也是目前制约电动汽车发展的关键因

素。巢锋指出，目前，电池技术障碍是世界性难题，没有一

个国家能解决。

当前，电动车用电池普遍体积大，重量重，产品的循环

寿命不长，可靠性、稳定性和持续性不足，这些都制约着电

动汽车的发展。

充 电 系 统 是 制 约 新 能 源 汽 车 发 展 的 致 命 弊 端 。

一 辆 传 统 汽 车 花 两 三 分 钟 就 可 以 加 满 油 离 开，而 电 动

汽 车 充 电 则 要 几 十 分 钟 、几 个 钟 头 。 尽 管 可 以 快 充 ，

但 快 充 对 电 池 的 损 害 很 大。

山东新大洋电动车有限公司销售中心销售部经理温

甯反映，电池系统的高昂成本是导致目前电动汽车价格居

高不下的主要原因。对于电池存在的问题，巢锋介绍说，

国家和厂家都在寻找解决办法。

记者在展会现场注意到，超威集团、秦皇岛芯驰光电

科技有限公司、中航锂电（洛阳）有限公司等都带来了新能

源汽车用系列电池产品。

巢锋表示，电池攻关是发展新能源汽车的重要任务。

绝大多数新能源汽车电池生产厂家都大量投入资金研发

车用电池，生怕落后于同行。

据记者观察，展出的新能源汽车电池有铅酸电池、镍

镉电池和镍氢电池、锂电池、燃料电池等，其中锂电池是主

角。尽管如此，锂电池仍然存在成品率低、电池一致性差

等一系列问题。

新政打气

新能源汽车作为汽车产业未来的发展方向，是中国汽

车产业转型工作的重中之重，受到国家的高度重视。

上海日意电子科技有限公司销售经理周利军认为，今

年，有关政府部门密集出台相关政策法规，表明了政府重

视、支持新能源汽车发展的态度。

3 月，科技部发布了《电动汽车科技发展“十二五”专项

规划 (摘要)》。4 月，国务院会议审议通过了《节能与新能

源 汽 车 产 业 发 展 规 划 (2012-2020 年)》（以 下 简 称《规

划》）。近日，工信部装备工业司司长张相木在全球节能与

新能源汽车峰会上透露，《规划》将于近期发布。《规划》的

出台，意味着政策制定部门在一直争议不断的问题上最终

达成一致。

7 月 1 日，由工信部组织牵头制定、国家标准化管理委

员会发布的《纯电动乘用车技术条件》正式实施。这是中

国关于纯电动汽车首个相对全面的技术标准。

周利军指出，制定这些政策法规的一致目标是掌握电

池、电机、电控的核心技术，打造电动汽车产业链。

《国家“十二五“科学和技术发展规划》指出，中国新能

源汽车到 2015 年，保有量达 100 万辆，产值预期超过 1000

亿元。

“虽然技术问题亟待解决，但是从市场趋势来看，新能

源汽车将迎来发展的大好时机。目前，没有哪家企业敢说

自己是盈利的，可大家都在坚持。”巢锋对新能源汽车行业

的未来充满信心。

电池拖后腿 新能源汽车“跑不快”

本报讯 2012 中国（青岛）国际数

码印花展览会将于 7 月 11 日至 13 日在

青岛国际会展中心举办。

数码印花技术的出现，很大程度上

弥补了传统印花业的不足。随着数码

印 花 技 术 的 推 广、发 展 速 度 的 不 断 提

高、耗材成本的不断下降，数码印花将

成 为 未 来 印 染 行 业 发 展 的 必 然 趋 势。

数码印花展览会的出现为数码印花行

业提供了一个高标准、高层次、高效率

的贸易推广平台。

本届展会展品包括：印花设备、印花

材料、植绒设备等。将吸引全国七省（山

东、河北、河南、安徽、江苏、浙江、广东）、

二市（北京、天津）企业参展、参会。

（静 安）

日前，有兰州网友在微博上抱怨：“兰

洽会，一个悲催的会：会未开幕开始限行；

当日开会开始限制下雨。”该网友还强调

说，对兰州这样一个旱地来说，雨水多么

重要。为此，本报记者致电 2012第十八届

中国兰州投资贸易洽谈会组委会，欲了解

网友反映的限行、限雨的说法，但其组委

会的两部电话均处于无人接听的状态。

另据记者从《兰州晨报》的一篇题为

“兰洽会期间机动车单双号限行”的报道中

了解到，为确保 2012第十八届中国兰州投

资贸易洽谈会期间全市道路交通畅通，兰

州市公安局决定从7月1日至15日（含双休

日），在中心城区实施新的机动车单双日限

行措施：9 座以下小型载客汽车，按照车牌

尾号，单号单日通行，双号双日通行。

据《兰州晨报》报道，此次限行时间

为 7 月 1 日至 15 日每天 7 时至 20 时；限

行车辆为 9 座以下小型载客汽车，包括

长期在兰州市行驶的外地号牌小型载客

汽车和使用临时号牌、移动证的小型载

客汽车；限行范围为桃树坪三岔路口以

西，北滨河路、靖远路、盐场路以南，南山

战备路、工林路、兰工坪路、晏家坪北路

以北，武威路、敦煌路、七里河大桥以东

范围内所有道路（含上述路段）；限行办

法，按照机动车车牌尾号，单号单日通

行，双号双日通行。

据了解，各地举办会展活动，偶尔有

限行现象发生，但像兰洽会限行时间长

达 15 天的并不多见。关于事态发展，本

报将予以关注。 （静 安）

兰洽会期间交通管制
惹恼市民

日前，第八届北京国际纯电动车、混合动力

车暨新能源汽车展览会在北京中国国际展览中

心举办。本届展览汇集了纯电动系列、混合动力

汽车等千余种节能环保产品。上图为一种外形

酷似摩托的消防特种电动车辆。据悉，这种小型

的消防车辆配备了 50 米长的消防管，并携带高压

泡沫灭火设备，在社区或公共场所突发火情时，

能够以 60 公里时速抵达现场。下图为蓄电池的

技术升级为电动车辆的微型化提供了必要的条

件。如今，电力驱动已取代人力驱动成为微型代

步工具的驱动力。 本报记者 季春红 摄影报道

本报讯 2012 中国马铃薯大会将于

7 月 29 日至 31 日在内蒙古乌兰察布市

举办，同时还将举办乌兰察布市第二届

马铃薯展洽会和第三届马铃薯文化节。

会议主题为“马铃薯产业与水资源高效

利用”。

据介绍，目前，乌拉察布的马铃薯种

植面积规模达 400 万亩，总产鲜薯 440 多

万吨，占内蒙古自治区马铃薯总产量的

近 1/2，约占全国马铃薯年均种植面积

和产量的 6%。2011 年，乌兰察布马铃薯

在国家工商总局成功注册了地理标志证

明商标。 乌拉察布市的统计数据显示，

乌拉察布市有马铃薯储贮能力 200 吨以

上的储窖 2700 座，年交易马铃薯 10 多亿

公斤，销售遍及全国 20 多个省市和俄罗

斯、蒙古、韩国及中国香港、澳门等国家

和地区。

（季春红）

乌兰察布以文化节
促马铃薯产业化
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